
 

 

 
CONSEJO LOCAL DRAFE LOCALIDAD BARRIOS UNIDOS 

 
 

ACTA No. 5 de 2023 SESIÓN ORDINARIA 

FECHA: 11/09/2023 

 
HORA: 17:30 

 

LUGAR: Salón Comunal Barrio Jorge Eliecer Gaitán. Carrera. 55b #79-50, Bogotá, Colombia 

 
 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

 

Nombre Cargo Entidad / Sector 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Byron Giovanny 
Mambi 

Consejero 

Escuelas de formación 
deportiva o clubes 
deportivos con 
reconocimiento deportivo 
vigente 

x     

Claudia Patricia 
D´Achiardi 

Consejera Persona mayor x     

Bernardo Rubio  Consejero 
Juntas de acción comunal 
JAC 

x     

John Alexander 
Herrera 

Consejero Sector educativo x     

Luz Janeth Sánchez Consejera 
Población con 
discapacidad 

x     

Claudia Isabel Neira Consejera 
Colectivos, agrupaciones 
o ESAL 

x     

Sonia Esperanza 
Cerón 

Consejera Grupos Étnicos y sociales x     

Juan Alberto Gómez Consejero Jóvenes x     

Adriana Muñoz 
Consejero 
delegado 

Alcaldía Local x     

Mauricio Ramos 
Consejero 
delegado 

IDRD x     

Solanye Castiblanco 
Consejera 
delegada 

Secretaría de cultura, 
recreación y deporte 
SCRD 

x     



 

 
 

 
 
SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo Entidad 

Carolina Urdaneta  Secretaria Técnica IDRD 

 
INVITADOS 

Nombre Cargo Entidad 

María Alejandra Vega  Contratista Deportes Alcaldía Local Barrios Unidos 

 
 
 
Siendo las 5:35 PM del 11 de septiembre de 2023 se da inicio a la sesión ordinaria del DRAFE de 
Barrios Unidos. La Secretaria Técnica, Carolina Urdaneta Paris, realiza el debido y respetuoso saludo 
a todos los y las  participantes de la sesión. 

ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Saludo de bienvenida en representación del IDRD.  
2. Llamado a lista y verificación del quórum.  
3. Elección presidente Ad Hoc.  
4. Contextualización del Sistema Participación DRAFE.  

• Que es el sistema de participación DRAFE  

• Funciones de los Consejeros Locales.  
5. Composición de los Consejos DRAFE.  
6. Presentación del reglamento interno del DRAFE Local actual.  
7. Elección del presidente del DRAFE LOCAL y representante al Consejo Distrital DRAFE  
8. Definición de las fechas en las que se reunirá el consejo local en el 2023  
9. Varios. 

 
 

1. Saludo de bienvenida en representación del IDRD. 
La secretaría técnica procede a leer la carta de bienvenida de la Directora del IDRD, Blanca Durán 
a los consejeros electos. 
 

2. Llamado a lista y verificación del Quórum 
 
La Secretaría Técnica, llama a lista presentándose una asistencia de 8 consejeros, 3 delegados y 
un invitado, lo que constituye un 100% del Quórum deliberatorio para la sesión. 

 

3. Elección del Presidente Ad Hoc. 
La secretaría técnica explica que la presidencia Ad Hoc estará encargada de presidir la sesión, de 
constatar que lo que está plasmado en el acta corresponde a los temas tratados en la primera sesión 
y de firmar la misma. El Consejero Byron Giovanny Mambi se postula para desempeñar esta función 
y su elección es aprobada por todos los asistentes 
 

4. Contextualización del Sistema de Participación DRAFE 
En el desarrollo de este punto la Secretaría Técnica realizó una introducción general del sistema de 
participación, exponiendo el marco legal del Decreto 557 de 2018. La secretaría técnica comunica   
 



 

 
 
 
 
que esta información se encuentra disponible en la página de transparencia del IDRD y procede a 
exponer la siguiente presentación: 
 

 

 
Al exponer la diapositiva 3 donde se describen los diferentes sectores, cada uno de los consejeros 
se presenta y hace una breve exposición sobre su recorrido y sus expectativas respecto a la 
participación en este consejo.  
 
Igualmente, los delegados de la Secretaría Distrital de Cultura Recreación y Deporte (SCRD), 
Instituto Distrital de Recreación y Deporte (IDRD) y Alcaldía Local de Barrios Unidos se presentan.  
 
Finalmente se presenta la secretaria técnica y a  la invitada que hace parte del equipo de deportes 
de la Alcaldía Local de Barrios Unidos. 
 
En su presentación, la delegada de la Alcaldía comparte que se tiene un equipo dispuesto para 
colaborarles y resalta la importancia de la participación del Consejo DRAFE en las mesas de los 
Encuentros Ciudadanos y en las votaciones para las partidas de los presupuestos de los 
presupuestos de la siguiente administración ya que si no se les realiza el seguimiento necesario, el  
presupuesto que se le asigne al sector deporte no va a ser significativo. Describe que para la 
vigencia pasada no se hizo el debido acompañamiento en especial para el día de la votación de los 
presupuestos y que por esta razón el presupuesto de la localidad pasó de $1.500.000.000 anuales 
a  $1.500.000.000 para todo el cuatrienio. También recalca la importancia de que quien se elija 
como presidente asuma el reto de adelantar estos seguimientos y de asistir a las votaciones para 
que no se repita la situación anteriormente descrita. 
 
El presidente Ad Hoc, Giovanny Mambi solicita ampliación sobre la “falta de acompañamiento” por 
parte del consejo anterior. Adriana Muñoz, delegada por la Alcaldía relata que cuando se desarrolló  



 

 
 
 
 
el proceso anterior de Encuentros Ciudadanos para el Plan de Desarrollo Local (de la actual 
administración) donde se establecían las metas con el Consejo de Planeación se hicieron unas 
mesas de trabajo donde se trataron las partidas para cada uno de los sectores explica que la 
delegada a estas mesas de trabajo quien era la presidenta del Consejo DRAFE electa para ese año 
debería asistir a todas las mesas que convocaba el Consejo de Planeación pero que cuando se hizo 
la mesa específica para el Sector Cultura y Deporte y establecer cuáles serían las partidas, la 
persona delegada no asistió a la votación porque tuvo una cita médica, razón por la cual el 
representante de Cultura votó por todos sus proyectos y el sector de Deportes no tuvo 
representación en la votación. Luego expone que de las votaciones realizadas en estas mesas la 
Secretaría de Planeación toma los resultados y los proyecta y refleja en las asignaciones 
presupuestales, razón por la cual no se pudo hacer nada para corregir la ausencia en el proceso 
anteriormente descrito. 
 
La delegada de la SCRD, Solanye Castilblanco, reafirma lo antes expuesto e invita a los consejeros 
a participar activamente en todas las fases de Encuentros Ciudadanos y presente una propuesta 
sólida que tenga real incidencia en la asignación presupuestal del sector deporte en el Fondo de 
Desarrollo Local. También recalca la importancia de que no solamente sea la persona delegada 
quien tiene conocimiento sobre el proceso. 
 
El consejero Juan Alberto Gómez pregunta si se puede nombrar un vicepresidente que pueda suplir 
esta función en el caso de presentarse un inconveniente, a lo que se contesta que no hay figura de 
vicepresidencia pero que se puede delegar otra persona a través de sesión extraordinaria. 
 
La consejera Luz Janeth Sánchez recalca que también hay que fortalecer la participación de la 
comunidad en las votaciones desde el liderazgo de los sectores. 
 
Tanto el Consejero Bernardo Rubio como el Presidente Giovanny Mambi expresan la falta de interés 
de la comunidad de la localidad en los procesos de participación. 
 
La delegada de la Alcaldía también recalca la importancia del acompañamiento de todos los 
consejeros a la presidencia dentro de este proceso. 
 
El Consejero  Giovanny Mambi pregunta que cómo se distribuye este presupuesto a lo que la 
delegada de la Alcaldía replica explicando que el presupuesto de deporte se asigna a conceptos de 
gasto enfocados a los 8 sectores. El consejero vuelve a intervenir preguntando que consultando la 
página del IDRD encontró que este año se han intervenido 50 parques y que faltan 50 parques más 
y que dentro de estos parques no había ninguno de la localidad. La secretaría técnica explica que 
dentro de las próximas sesiones se  proyecta explicarles cómo se compone y organiza la parte 
administrativa respecto al funcionamiento y mantenimiento de los parques y escenarios, al igual que 
cómo están organizadas las entidades. 
 
El Consejero John Alexander Herrera, respecto a la situación expuesta por la delegada de la 
Alcaldía solicita que se le amplíe sobre quiénes conforman el Consejo de Planeación para que no 
se vuelva a presentar una situación similar. Adriana Muñoz expone que la Secretaría de Planeación 
Distrital establece un cronograma que es inmodificable. 
 
También se solicita que nos apeguemos al orden del día y que se les irá informando sobre todos 
los procesos. 
 
Se procede con la presentación 
 



 

 
 
 
 

 

  
 
 
5. Composición de los Consejos DRAFE.  
Se obvia este punto ya que hace parte de la presentación anterior.  

 
 

6. Presentación del reglamento interno del DRAFE Local actual. La Secretaría Técnica 
explica la ubicación en la página interna de Transparencia dentro del sitio web del IDRD de éste 
y otros documentos de interés y proyecta la ruta para poder hallarlos. Se procede a proyectar el 
reglamento interno del Consejo DRAFE de Barrios Unidos. Se hace énfasis respecto a la 
autonomía que tienen los actuales consejeros para modificar este reglamento. El reglamento 
interno se comparte en ese momento mediante WhatsApp y se confirma su recepción. Teniendo 
en cuenta que al momento del desarrollo de este punto ya ha transcurrido una hora se toma la 
decisión de que los consejeros analicen y traigan sus propuestas de modificaciones para la sesión 
donde se modifique este reglamento.  
 
El Delegado del IDRD, Mauricio Ramos comenta que es importante que se siga el reglamento 
respecto a las fallas por inasistencia y Adriana Muñoz recalca que se soliciten y presenten las 
excusas por inasistencia. Igualmente comenta que las secretarías técnicas anteriores no hicieron 
un seguimiento riguroso a las fallas. También recalca la importancia no solo de revisar el 
reglamento interno respecto a las asistencias sino hacerlo cumplir. La delegada de SCRD sugiere 
que el reglamento se trabaje desde una delegación o mesa de trabajo adicional. No se deja 
establecida una fecha para tal fin. 
 
 
 



 

 
 
 
 
7. Elección del Presidente del Consejo DRAFE Local y Representante al Consejo DRAFE 
Distrital  
 
Antes de que se postulen se explica los requerimientos de tiempo que demandan los dos 
nombramientos. Se explica que el Consejo DRAFE Distrital sesiona mínimo 3 veces al año y que 
algunas veces se da la opción de conectarse a estos virtualmente, se explica que normalmente se 
sesiona desde el IDRD.  
 

VOTACIÓN PARA ELEGIR PRESIDENTE DEL CONSEJO DRAFE BARRIOS UNIDOS 2023-2024 

Nombre Entidad / Sector 
Candidatos Postulados 

Bernardo 
Rubio  

Luz Janeth 
Sánchez 

Byron Giovanny Mambi Escuelas de formación deportiva o clubes deportivos  1   

Claudia Patricia D´Achiardi Persona mayor 1   

Bernardo Rubio  Juntas de acción comunal JAC 1   

John Alexander Herrera Sector educativo 1   

Luz Janeth Sánchez Población con discapacidad 1   

Claudia Isabel Neira Colectivos, agrupaciones o ESAL 1   

Sonia Esperanza Cerón Grupos Étnicos y sociales 1   

Juan Alberto Gómez Jóvenes 1   

Adriana Muñoz Alcaldía Local   1 

Mauricio Ramos IDRD 1   

Solanye Castiblanco Secretaría de cultura, recreación y deporte SCRD   1 

Total    9 2 

 
El consejero Bernardo Rubio, representante del sector Juntas de Acción Comunal es nombrado como 
Presidente del Consejo DRAFE de Barrios Unidos obteniendo mayoría calificada de 9/2 votos. 
 

VOTACIÓN PARA ELEGIR REPRESENTANTE AL CONSEJO DISTRITAL DRAFE  2023-2024 

Nombre Entidad / Sector 
Candidatos Postulados 

Juan Alberto 
Gómez 

Patricia 
D´Achiardi 

Byron Giovanny Mambi Escuelas de formación deportiva o clubes deportivos  1   

Claudia Patricia D´Achiardi Persona mayor 1   

Bernardo Rubio  Juntas de acción comunal JAC 1   

John Alexander Herrera Sector educativo   1 

Luz Janeth Sánchez Población con discapacidad 1   

Claudia Isabel Neira Colectivos, agrupaciones o ESAL 1   

Sonia Esperanza Cerón Grupos Étnicos y sociales   1 

Juan Alberto Gómez Jóvenes 1   

Adriana Muñoz Alcaldía Local   1 

Mauricio Ramos IDRD   1 

Solanye Castiblanco Secretaría de cultura, recreación y deporte SCRD   1 

Total    6 5 

 
El consejero Juan Alberto Gómez, representante del sector Jóvenes es nombrado como 
Representante al Consejo DRAFE Distrital obteniendo mayoría calificada de 6/5 votos. 
 

8. Definición de las fechas en las que se reunirá el consejo local en el 2023 
Se propone que se haga una reunión al mes en los días lunes, la delegada de la Secretaría de Cultura 
solicita que teniendo en cuenta las políticas del cuidado y que en el consejo hay varias personas que 
son cuidadoras y teniendo en cuenta los temas de seguridad, las sesiones se lleven a cabo en un 
horario más temprano que esta sesión.  El Consejero John Alexander Herrera solicita que se hagan  



 

 
 
 
 
que las sesiones sean muy ejecutivas. Se propone que las sesiones sean de 3:00 a 5:00 pm. 
 
Se decide que las sesiones ordinarias se lleven a cabo en las siguientes fechas:  
 

• 2 octubre a las 3:00 pm en la Alcaldía. 

• 20 de noviembre 3:00 pm en la Alcaldía 

• 4 de diciembre  3:00 pm en la Alcaldía 
 

La ubicación quedaría pendiente de confirmación como ubicación para las sesiones dependiendo de 
la disponibilidad de locaciones en la misma. 
 
9 Varios. 
 
Se expone la solicitud de el presidente anterior de realizar un emplame con el Consejo Actual. El 
delegado del IDRD pregunta que si la invitación sería solamente al presidente anterior o a todo el 
consejo, la secretaría técnica expone que el presidente fue uno de los consejeros que más 
ausencias presentó a las sesiones del Consejo pasado y la delegada por parte de la Alcaldía 
explica que él está en este momento en campaña electoral para la curul de Edil de la localidad. 
Los Consejeros deciden no realizar el empalme por ahora, el consejero Juan Alberto Gómez 
sugiere postergar la invitación para después de las elecciones. 
 
Finalmente la delegada de la Secretaría de Cultura, Solanye Castilblanco comenta que quiere incluir 
en los temas varios una invitación a la Cinemateca al Parque los Alcázares el sábado 16 de 
septiembre donde se presentarán cortometrajes y se venderán productos, estas iniciativas son 
producto del programa “Es Cultura Local”. 
 
Siendo las 7: 45 pm se solicita autorización para finalizar la grabación y se da final a la 5ª Sesión del 
Consejo DRAFE de la Localidad de Barrios Unidos y 1ª de este Consejo. 
 
En constancia de lo cual firman: 
 
 
 
 
 
Giovanny Mambi       Carolina Urdaneta  
Presidente Ad Hoc       Secretaria Técnica 
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